



**Nombre del alumno: Ramos Pérez
Nancy Natividad**

**Nombre del profesor: Lic. Alfonso
Velázquez.**

**Nombre del trabajo: ensayo La
planeación de los servicios de
enfermería.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Administración y Evaluación
de los Servicios de Enfermería.**

Grado: 9°

Grupo: B, sábado

La planeación de los servicios de enfermería.

La planeación o planificación es una técnica de elaboración de tácticas que tienen el objetivo de reforzar las respuestas de mejora del paciente, es una fase del Proceso de Atención de Enfermería (PAE) que inicia después del diagnóstico de enfermería y concluye con la documentación del plan de cuidados, esta etapa es útil para determinar los objetivos y hacer un planteamiento adecuado de las intervenciones de enfermería.

Los objetivos tienen la finalidad de solventar las necesidades presentadas en el diagnóstico e indican lo que el profesional de enfermería debe hacer para satisfacer las necesidades del paciente. Dentro de los objetivos generales de un plan de cuidados tenemos:

Promover la comunicación entre los cuidadores, lo cual reducirá significativamente el tiempo y los recursos económicos que se invierten en cuidar del paciente, otro de los objetivos es Dirigir los cuidados y la documentación, Crear un registro que posteriormente pueda ser usado para la evaluación, investigación y propósitos legales (llamado hoja de enfermería). Las intervenciones de enfermería describen lo que el enfermero debe hacer para lograr que el paciente obtenga los resultados esperados.

Principales componentes del plan de cuidados.

La planificación del Proceso de Enfermería consta de cuatro etapas, 1) establecimiento de prioridades, 2) elaboración de objetivos, 3) desarrollo de intervenciones de enfermería y 4) asegurarse de que el plan este adecuadamente anotado. Para hacer una adecuada planeación debe especificarse cuales son los resultados esperados, deben definirse los problemas reales y potenciales para plantear el diagnóstico apropiado, deben establecerse las intervenciones específicas, así como documentar los resultados obtenidos para evaluar la respuesta del paciente ante el plan de cuidados.

El establecimiento de prioridades, es una habilidad del pensamiento crítico influenciado de forma iminente por la capacidad de clasificar de forma correcta la atención con que se debe tratar al paciente (sea de forma inmediata, mediata o tardía), es importante identificar

que problemas son nuestra responsabilidad y cuáles deben ser referidos, o tratados con los planes estandarizados siempre de acuerdo a las necesidades básicas que presente el paciente en determinado momento, debido que el solucionar las afectaciones primarias permiten resolver alteraciones desencadenadas por estas, y podremos obtener mejores resultados cognitivos, psicomotores y afectivos.

Las intervenciones de enfermería pueden ser directas e indirectas y permiten realizar diversas acciones enmarcadas en:

- ◆ Controlar el estado de salud, para evitar complicaciones en el estado de salud del paciente. Reducir los riesgos, resolver, prevenir o manejar un problema, para mejorar la calidad de vida del paciente, así como la salud del mismo.
- ◆ Facilitar la independencia o ayudar con las actividades de la vida diaria.
- ◆ Promover una sensación óptima de bienestar físico, psicológico y espiritual.

Todo procedimiento y actividades deben ejecutarse de acuerdo a los estándares o según las instituciones hospitalarias, que modifican los planes y los adecuan a las necesidades individuales de cada paciente.

La planeación de los servicios de enfermería permite detectar cambios en el estado de salud del paciente, reconocer que problemas no están cubiertos por el plan de cuidados y se requiere de buscar otras alternativas para solucionar estos problemas. Si hay factores de riesgo estos impedirán el progreso del logro de los objetivos. Es importante documentar cada una de las acciones que se ejecutan en el paciente, así como anotar las necesidades o limitaciones que este manifieste.

Los planes multidisciplinarios, en los que todas las disciplinas que están ligadas en la misma unidad de trabajo, trabajan con el mismo plan de trabajo debido a que tienen el mismo objetivo, aunque esto no deslinda las responsabilidades del profesional de enfermería el cual es responsable del plan de cuidados.